

# Chail. À la mémoire d'Ida Grinspan

Arrêtée à Sompt, rescapée d'Auschwitz, Ida Grinspan a marqué le Pays mellois, où elle est revenue témoigner. Un hommage lui sera rendu mercredi 7 février.



Préparation de l'hommage à l'ancienne école d'Ida Grinspan de Sompt. | CO  
Le Courrier de l'Ouest  
Publié le 25/01/2024 à 05h27

Mercredi 7 février, l'hommage à Ida Grinspan débutera à 16 h 45 salle de temps partagé à Sompt par l'accueil de Thierry You, maire de Fontivillié où se tient une exposition « De 1944 à 2024, de Sompt à Auschwitz, d'Ida à Dorota ». À 18 h 30, apéritif dînatoire, puis à 20 h 30, table ronde à la salle des fêtes de Chail avec l'intervention de Dorota Kuczynska, guide à Auschwitz qui a rencontré Ida Grinspan à plusieurs reprises.

## « Faire un musée vivant de son ancienne école »

La commune de Fontivillié a fait appel à l'association Mémoire Partagée de Niort qui prépare un voyage d'études à Auschwitz du 25 au 29 mars, à l'Onacvg (Office national des combattants et victimes de guerre), à l'Anacr (Association nationale des anciens combattants et amis de la Résistance), à la FNDIRP (Fédération nationale des déportés et internés résistants et patriotes), à MM. Chaumet et Tantin, professeurs d'histoire-géographie pour organiser cette célébration.

Colette Balland : Le collectif éphémère fait un travail de mémoire autour d'Ida Grinspan et du Pays mellois. Nous avons eu la chance de la rencontrer lors d'un voyage dans les camps où elle avait été enfermée et nous avons rencontré la conférencière Dorota Kuczynska qui a beaucoup travaillé avec Ida .

Pour Thierry You, la commune étant le lieu de son arrestation et de son hébergement matérialisé par l'ancienne école qui porte son nom, il faut réhabiliter ce bâtiment pour en faire un musée vivant, un projet classe verte et une salle associative Ida- Grinspan.